
ORTHO 10       Le féminin des noms  

Le féminin d’un nom se forme généralement en ajoutant un « e » au nom masculin. 

Ex : un voisin / une voisine  un ami / une amie  un client / une cliente 

Parfois, pour former le féminin d’un nom, il faut: 

 ajouter un accent grave + e : un couturier / une couturière 

 Doubler la consonne finale + e : un pharmacien / une pharmacienne 

 Changer la consonne finale + e : un veuf / une veuve 

 Changer le suffixe: un coiffeur / une coiffeuse un lecteur / une lectrice  un duc / une duchesse 

Certains noms n’ont pas de féminin. On utilise alors un autre mot. 

Ex: un frère / une sœur  un empereur / une impératrice 

Certains mots s’écrivent de la même manière au masculin et au féminin. 

Ex : un fleuriste / une fleuriste   un architecte/ une architecte 

ORTHO 11               Le féminin des adjectifs  

La règle est la même que pour le féminin des noms. Il faut la plupart du temps ajouter un « e » à l’adjec-

tif masculin. 

Certains adjectifs ne changent pas car ils se terminent déjà par un « e ». 

Pour d’autres, il faut changer comme pour les noms. 

 

Se reporter donc à la leçon ci-dessus. 

 As-tu compris ?            CM2 

  Trouve le féminin de ces adjectifs. 

Beau : ______________  fou : ______________  attentif : _________________ 

Farceur : ________________ pareil : ____________  agile : ___________________ 

Vieille: __________________ exact : ______________ gentil : ____________________ 

 As-tu compris ?            CM2 

  Trouve le féminin de ces noms :  

Un danseur : _________________  un ogre : __________________ 

Un époux : ___________________  un loup : __________________ 

Un compagnon : __________________ un oncle : _________________  


